
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 18 DE ABRIL DE 1797.

Viena 1.º de Marzo.

Antes que saliese de esta capital el Archiduque Cárlos recibió un billete del Emperador su hermano, en forma de decreto (del qual se remitió copia al Consejo áulico de Guerra) en el que se le nombra Generalísimo de todos los Exércitos Austriacos: de suerte que tiene el mando en xefe de todas las fuerzas Imperiales, no ménos en Italia que en Alemania. Asimismo ha conferido S. M. Imperial al General Bellegarde su propio Regimiento, cuyo mando estaba vacante desde la muerte del Conde de Harrach. El Archiduque Cárlos va en derecha al quartel general de Mr. Alvinzy, y luego que tome el mando de aquel exército, que junte todas las tropas, y reciba los refuerzos que llegan por todas partes, empezará las hostilidades obrando ofensivamente ántes que los enemigos lleguen á verse reforzados con los crecidos cuerpos que los Generales Bernadotte y Delmas conducen actualmente desde el Rhin al General Buonaparte, los quales hacen su marcha por la Franconia, la Saboya y el Milanes. Es aquí grande y general la confianza en el Archiduque Cárlos. Le acompaña con el mencionado Conde de Bellegarde el General Schmidt. Hasta que este Príncipe llegue á Italia, nada se resolverá en quanto á algunos Generales de aquel exército que serán depuestos del mando. Uno de los Regimientos Austriacos, que han sido reformados en el referido exército por su mala conducta, fué el de Lattermann: todos sus Oficiales quedan sin empleo, y la tropa se ha incorporado en otros Regimientos.

El último correo de Petersburgo ha traído pliegos para el Conde de Rasumowski, Embaxador de Rusia, quien en seguida tuvo una larga conferencia con el primer Ministro Baron de Thugut. Dícese de resultas que el Emperador de Rusia ofrece cumplir en todas sus partes los empeños formados por la di-
fun-

funta Emperatriz su madre , no obstante los esfuerzos que se hacen por otra parte para empeñarle en una nueva alianza.

Francfort 15 de Marzo.

El Conde de Lowenhielm , Enviado extraordinario y Ministro plenipotenciario del Rey de Suecia cerca de la República Bátava, ha publicado un aviso diciendo : „que al exâminarse las obras escritas en lenguas extranjeras para los premios que habia de conferir el año último la Real Academia de Inscripciones , Buenas Letras , Historia y Antigüedades , erigida baxo la proteccion de aquel Soberano en Stockolmo, se adjudicó el primer premio al elogio de Samuel Puffendorff , que tenia este lema: *Forma mentis aeterna*. Pero como el autor faltó á la formalidad de incluir en su obra un billete cerrado con su nombre , se le encarga se dé á conocer á la Academia , enviándola su nombre y residencia , con una copia exácta de las estrofas ó periodos con que empieza y concluye el elogio premiado.”

Dublin 28 de Febrero.

En la sesion de la Cámara de los Comunes de este Parlamento del dia 21 , presentó el Canciller del *Echiquier* su *budget* , es decir , el estado de los gastos y recursos para este año. Pidió la crecida suma de 2.957,817 libras sterlinas , en la qual se incluye un millón de la misma moneda destinado para los preparativos de defensa de este Reyno. Para juntar esta cantidad y sus intereses propuso varias contribuciones sobre el azúcar , te , vino , sal , cerbeza , caballos &c. Dixo que aunque podrian censurarse estos impuestos , estaba por su parte convencido de que no hay contribuciones verdaderamente productivas sino las que recaen y comprehenden generalmente á todos los individuos de la sociedad ; y añadió que todos los objetos de luxô estaban ya cargados quanto podian : finalmente declaró que el 2 de este mes ascendia la deuda pública de Irlanda á 4.441,000 libras sterlinas.

Londres 17 de Marzo.

Ademas de la esquadra de Lord Bridport , ha salido con otra el Almirante Colpois. Ambas llevan un mismo destino.

Ha recibido el Almirantazgo cartas del Capitan Duff , Comandante de la fragata Glenmore , que cruza delante del puerto del Texêl , y avisa que el 1º de este mes salió de allí una esquadra Holandesa compuesta de 12 navíos de línea y 6 fragatas , con gran número de transportes , que en todo hacian 70 velas. Parece además que hay en Helvoet 7 fragatas Francesas y Holandesas prontas á salir.

Ba-

Basilea 20 de Marzo.

Se ha concluido á satisfaccion de los Franceses la desavenencia suscitada entre sus Generales y el Baylio de Lugano con motivo de no haber querido este devolver algunos prisioneros Austriacos que huyéron de Milan.

Parece que se aumenta el descontento que se advierte de algun tiempo á esta parte entre las Cortes de Viena y Berlin. En los últimos oficios comunicados por órden del Emperador á la Dieta de Ratisbona se hace mencion de cierta inteligencia entre la Francia y la Prusia relativamente á una desmembracion del Imperio, y á la secularizacion de varios Estados Eclesiásticos. En efecto hay muchos indicios de que una nueva liga Germánica, compuesta de Príncipes Protestantes que aspiran á aumentar su territorio, se formará en breve baxo los auspicios de S. M. Prusiana. Igualmente parece que el Gobierno Frances, cuya política le obliga á sostener el partido de la oposicion en el Imperio, obra conforme á las intenciones de aquellos Príncipes, entre los quales se cuentan en particular el Landgrave de Hesse-Cassel, el Duque de Dos-Puentes, sucesor del Elector de Baviera, el Margrave de Baden, el Elector de Saxonia, los Duques de Brunswick, de Weymar, Gotha y Wirtemberg. — Se habian entablado negociaciones con el Emperador sobre una nueva línea de demarcacion, que se formaria por la orilla del Rhin desde Huninga hasta Wesel, para lo qual un ejército de tropas de Prusia, Hesse, Saxonia y Wirtemberg ocuparia la márgen derecha de dicho rio, quedando los Franceses dueños de la izquierda. Dícese ahora que el Emperador ha roto dichas negociaciones, atendiendo á que semejante disposicion le privaria de todo influxo en el Imperio, y aun en cierto modo le pondria baxo la dependencia de la Prusia. Siendo esto así se limitarán los Prusianos este año, como en el anterior, á mantener la neutralidad armada segun el tratado concluido el 5 de Agosto con el Directorio de Francia.

Brusélas 22 de Marzo.

Acaba el General Hoche de restablecer los antiguos Magistrados en las Provincias Prusianas de la izquierda del Rhin; por consiguiente todas las Juntas administrativas interinas suspenden sus tareas, y darán cuenta de su gobierno á los mismos Magistrados que mandaban ántes de la conquista; y se nombrará una Junta intermedia de 5 vocales, con quienes seguirán su cor-
res-

respondencia los Magistrados: finalmente se restablecerán en su antiguo pié las leyes, usos y costumbres. No podrá hacerse en dichas Provincias Prusianas ningun género de embargo, y los víveres que se compran se pagarán al precio convenido. Lo mismo ha hecho el referido General en todos los países conquistados á orillas del Rhin.

Refieren las cartas de Coblentza que en los contornos de aquella ciudad hacen grandes movimientos las tropas, las cuales no tardarán en emprender operaciones importantes. No ménos los Generales Franceses que los Austriacos han prohibido baxo penas severas toda comunicacion de una á otra orilla, aunque sea por escrito. El castillo de Ehrenbreitstein se ha puesto en el mejor estado de defensa, y el General Kray manda un cuerpo muy crecido en el campamento de Bondorff. Dia y noche trabajan los Austriacos en aumentar sus atrincheramientos detras del Sieg y del Lahn, como tambien en los de Weilburgo. Asimismo el ejército que manda en el Baxo-Rhin el General Werneck, se aumenta considerablemente; y acaban de llegar 7 ú 8000 hombres entre caballería é infantería, los cuales se adelantan hácia el Sieg.

Brest 2 de Marzo.

Habiendo entrado en este puerto un barco despachado por el xefe de division Castagnier con noticias de la expedicion que se habia puesto á su cargo, la qual consistia en desembarcar alguna gente de mala vida en las costas de Inglaterra. Avisa que el desembarco se efectuó en 6 horas con toda felicidad en el canal de S. Jorge, cerca de las ciudades de Milfort y Pembroke. Añade el Capitan de dicho barco que habia noticias que al mismo tiempo se hacia otro desembarco en distinto parage, consistiendo en otros 1200 ó 1500 hombres.

Paris 29 de Marzo.

Acaba el Directorio ejecutivo de dar órden para que se corte interinamente hasta el 20 de Mayo toda comunicacion y correspondencia entre Francia é Inglaterra, particularmente por los puertos de Diepa y Calais.

El Ministro de la Marina ha publicado las siguientes noticias sobre el estado de la colonia de Cayenna conformes á los pliegos traídos por el cutter Dragon, que salió de allí á mediados de Enero, y acaba de entrar en Rochefort: „No solo está enteramente sosegada aquella isla, sino que se extiende mucho en ella el cultivo, y todos los habitantes viven muy unidos. En el mes de

de Julio del año último no habia mas que 2961 medidas de tierra cultivadas en dicha colonia , y en Diciembre ya se contaban 4895 : de suerte que en pocos meses se habian roto 1934 medidas de tierra. Se advierte en aquella poblacion mucho empeño para defenderse contra los enemigos , y todos acuden á las baterías de las costas luego que se avista alguna nave Inglesa. „El estado de la tesorería nacional (añade el Ministro) no me habia permitido abastecer á Cayenna como lo deseaba ; pero una esquadrilla que despaché á los mares del Brasil , iba encargada de suplir mi buena voluntad , y desempeñó bien su comision, pues por algunos meses está socorrida la isla , habiendo concurrido tambien á abastecerla las presas hechas á los enemigos. Envia la colonia á modo de homenaje á la República una partida de topacios del Brasil hallados en varias embarcaciones apresadas por la esquadrilla Francesa. El cutter Dragon trae 10,255 de estas piedras preciosas dirigidas á los Directores de la tesorería. Aunque se han dedicado con esmero los colonos al cultivo, no descuidan lo perteneciente á las ciencias , y así envian en dicha embarcacion tres caxones y un barril á los Directores del museo nacional , y contienen gran cantidad de plantas útiles y necesarias , quadrúpedos , aves y reptiles , cuya coleccion hará mas apreciable el gabinete de la República , y proporcionará á los naturalistas nuevos objetos de estudio. He mandado que se busquen y crien en la colonia los quadrúpedos que puedan hacerse al clima de Francia , á fin de que luego que se ajuste la paz los envíen vivos. Lo propio se executará con las aves y las plantas , cuyo cultivo y vegetacion se juzgue posible en Europa.”

Un corsario de Burdeos nombrado la Aventura ha apresado y conducido á aquel puerto un navío Portugues de 450 toneladas llamado Medusa ; venia del Brasil con carga de algodón, arroz , cobre y otros géneros valuados en 700 ú 800⁰ libras.

En el Departamento del Sena fallecieron durante el año último Republicano 31,408 personas , naciéron 21,210 criaturas, se celebráron 7517 matrimonios , y hubo 1238 divorcios.

Milan 5 de Marzo.

El 23 y el 24 de Febrero se publicáron en Roma dos avisos del Gobierno , firmados por el Cardenal Busca. El primero decia así: „Habiéndose concluido por órden expresa del Sto. Padre la paz definitiva entre S. S. y la República Francesa , lo comunicamos

mos al público para que sepa que debe considerar y tratar á todos los individuos de la mencionada República como personas pertenecientes á una Potencia amiga, reservándonos publicar mañana con una notificación oportuna el tenor y los artículos de la paz.”

En efecto al dia siguiente se publicó el tratado con este aviso : „El tenor del tratado de paz definitiva , establecido y concluido entre S. S. y la República Francesa , segun se comunicó ayer al público , es tal y conforme al que se lee en toda su extension al fin de esta notificación. No duda S. S. que sus muy amados vasallos concurren sin demora á satisfacer las contribuciones que indispensablemente habrán de imponerse para cumplir las condiciones de dicho tratado , y que observarán religiosamente la obligacion en que están de mirar , considerar y tratar , como se previno ayer , á los Representantes , súbditos, nacionales y Franceses , como individuos de una Potencia en paz , á fin de que no se vea el poder público obligado á hacer uso del rigor de las leyes así generales como particulares promulgadas contra los que se atreviesen á insultarles ú ofenderles de modo alguno.”

Florenzia 4 de Marzo.

Apénas se ajustó la paz entre la Corte de Roma y la Francia escribió el General Buonaparte la siguiente carta al Caballero D. Joseph Nicolas de Azara : „La mediacion y los buenos oficios de S. M. el Rey de España han producido el efecto que deseabais. Adjunto hallareis los artículos del tratado de paz, concluido hace dos horas entre la República Francesa y el Papa. Siento que las circunstancias no os hayan permitido asistir al ajuste definitivo de dicho tratado. Ocho meses há salvasteis á Roma con el armisticio concluido en Bolonia : si hubiesen seguido vuestros consejos, no se hubieran expuesto á los riesgos de una guerra insensata; pero ahora que con la experiencia ha podido aquel pueblo apreciar el acierto de vuestros consejos , no dudo que S. S. reconozca lo mucho que importa para la tranquilidad , y para la conservacion de la paz , que volvais prontamente á Roma. Por mi parte lo deseo con ansia, pues estoy persuadido de que vuestra vuelta contribuirá poderosamente á fortificar los principios de paz que desde ahora debe profesar la Sta. Sede. Os ruego creais en el aprecio y distinguida estimacion que os profesa vuestro muy afecto= Buonaparte.”

Lis-

Lisboa 4 de Abril.

El 27 de Marzo entraron en este puerto los navíos Ingleses Ciudad de Paris de 110 cañones, Tesco, Atrevido y Belorofonte de á 74, con la fragata Alianza de 36: salieron de Spithead 9 dias ántes.

El 29 llegó la nave Francesa nombrada Buena-Sociedad, que zarpó de Brest el 21, con 59 prisioneros Portugueses.

El mismo dia se publicó en esta capital un bando del Exc. Senado de la Cámara para que se hagan luminarias generales la noche del día en que se verifique el parto de la Princesa del Brasil, y las dos siguientes; como tambien la del dia del bautismo del Príncipe ó Princesa que diere á luz.

Medina del Campo 7 de Abril.

El 23 de Marzo á las 4 de la tarde falleció casi repentinamente en esta Villa Francisca Nuñez, casada en segundas nupcias con Urban Diaz, y embarazada de 4 meses. Avisado el Médico D. Manuel Correa, acudió á reconocerla, y confirmando su muerte encargó con la mayor eficacia (lo que tambien hizo el Médico D. Antonio Godinez) se practicase desde luego la operacion cesarea; pero los sugetos á quienes se comisionó para ello, omitieron ejecutarla pareciéndoles que un feto tan tierno moria con la madre: de suerte que sin detenerse en mas, se amortajó á la difunta. Llegó esto á noticia de D. Manuel Correa á las 12 del dia 24, y desde luego envió á llamar al Cirujano D. Manuel Antonio Ruiz para que en su compañía emprendiese dicha operacion, sin embargo de haber mediado mas de 20 horas desde la muerte de dicha muger, comprobada con varias experiencias de facultativos, especialmente de D. Narciso Jover, Cirujano segundo de la Real brigada de Carabineros. Hecho esto executó Ruiz la operacion con destreza y actividad, logrando extraer una niña del tiempo referido, con señales de vida tan patentes y manifiestas que D. Manuel Melgar, Presbítero Beneficiado de la Parroquial de Sto. Tomas Apóstol, que era uno de los asistentes, la bautizó; advirtiéndose que al recibir el agua bautismal repitió los anteriores movimientos vitales, continuándolos luego que la colocaron en agua caliente, y aun algun tiempo despues. La diéron sepultura con su madre.

Madrid 18 de Abril.

El Rey se ha servido promover á Ingeniero en segundo de sus exércitos al Coronel é Ingeniero ordinario D. Pedro Giraldo: á

In-

Ingenieros ordinarios á los extraordinarios el Capitan D. Joseph Martinez y D. Juan Ordovas.

Asimismo ha conferido S. M. las Tenencias Coronelas de los Regimientos Provinciales de Santiago y Badajoz á los Capitanes de los mismos cuerpos Conde de Priegue, y D. Joseph de Tordoya.

Teatro de la legislacion universal de España é Indias : tomos 16 y 17, que comprehenden los interdictos en general, las ordenanzas de Intendentes de España é Indias, escrituras ó instrumentos públicos, reduccion de asilos, ó inmunidad de las Iglesias y sus privilegios, fomento de Imprentas, indultos, y otras materias de derecho. Los subscriptores recogerán dichos tomos en la Librería de Tieso, calle de las Carretas, y subscribirán al 18 y al 19 que se están imprimiendo.

R. P. Fr. Antonii Castel, è Minorum Ordine Sancti Francisci Regularis Observantiae provinciae Aragoniae Lectoris iubilati, ac Caesar-Augustanae Universitatis Doctoris : brevis expositio ad quatuor Petri Lombardi, Parisiensis Episc., et Sententiarum Magistri libros, sedulo ac lepide concinnata : cinco tomos en 4.º Véndense en las Librerías de Flores, calle de la Cruz, y de Moreno, calle de Relatores, á 45 rs. en pasta, 25 en pergamino, y 20 á la rústica.

Descripcion historiográfica de los límites y confines de Francia, provincias que contiene, y Paisés-Baxos, sus costas en ámbos mares, fronteras de Alemania, Suiza, Saboya, Alpes y Pirineos, con expresion de las capitales, plazas y fuertes que desde el principio de la presente guerra han sufrido los rigores de ella; donde se da una puntual noticia de dichas plazas, su situacion, particularidades que contienen, fortificaciones, rios que las bañan, grados de longitud y latitud, sitios y conquistas que han tenido: segunda edicion. Se hallará en la Librería de Escribano, calle de las Carretas; y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá: un tomo en 8.º, á la rústica 5 rs.

El Viagero universal, ó noticia del mundo antiguo y nuevo: obra recopilada de los mejores viageros por D. Pedro Estala, Presbítero. Quaderno 27, que contiene el viage á la costa occidental del Africa hasta el Senegal, y con él concluye el tomo 9º. Véndese en la Librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe; y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá, al precio que los demas.

Estampa nueva en pliego de marca mayor del retrato del Excmo. é Ilmo. Sr. D. Antonio Caballero y Góngora, Virey del nuevo Reyno de Granada, Arzobispo Obispo de Córdoba &c.: pintado y dibujado por D. Francisco Agustin, y grabado por D. Manuel Salvador Carmona, grabador de Cámara de S. M. Se hallará á 10 rs. en las Librerías de Barco, carrera de S. Gerónimo; y de Escribano, calle de las Carretas.